

EL TRADICIONALISTA

DIARIO CATÓLICO MONARQUICO

GERONA, Lunes 27 de Septiembre de 1909

NÚM 219

AÑO VII

Núm. suelto 5 cts.

Precios de suscripción
Trimestre, 4 pesetas.
Anualidades enteras, 15 ptas.

Redacción: Subida de Santo Domingo, número, 10, primero
Administración: Librería del Carmen, Ciudadanos, 20

Anuncios y remitidos según tarifa
No se devuelven los originales

Núm. suelto 5 cts.

CHARLA...

España esta enferma, gravemente enferma, empobrecida, aniquilada, pero no muerta.

En África triunfaremos en toda regla, así, como sabe triunfar el soldado de raza española; ¡GLORIOSAMENTE! y luego de la victoria, todo irá pasando a poderes extraños, como han pasado sus colonias, si sigue aferrada al liberalismo vergonzante; si se aferra a la rutina que ha sido la norma de su vida; si se aferra a lo gastado, a lo perjudicial.

El liberalismo de hoy es un anacronismo dentro de la civilización. La Justicia de Dios, la rechaza; el cruzado lo desprecia, el porvenir lo maldice.

Nadie confía en ese sistema de Gobierno para regenerar a España.

Lo que mata no puede salvar. España no tiene su salvación sino en La Tradición vivificadora como principio.

La Tradición es la forma de Gobierno de los hombres sanos; es la llave que abre las puertas del único progreso; la que corta abusos, suprime privilegios, hace justicia y deja el campo abierto para toda iniciativa noble.

La Tradición no es fin, es un medio.

No es la paz, no es la justicia, no es la igualdad, pero es el camino para suprimir luchas fratricidas, matar las injusticias y establecer en el mundo la Fraternidad de CRISTO.

La Tradición no es un nombre no es un fanatismo, no es el dominio, no es la imposición de unos sobre otros, como acontece actualmente.

No se opone ó no debe oponerse á ninguna mejora, á ninguna transformación. Su misión consiste esencialmente en garantizar al ciudadano el ejercicio de lo bello, comenzando por hacerle digno por medio de la instrucción.

El presente señala al individuo una senda; la que el Gobierno le conviene. La Tradición no le marca ninguna, se las abre todas.

A ella, pues, debemos ir todos unidos al grito de ¡Dios! ¡Patria! ¡Rey!

Acaben las diferencias entre los hombres de buena voluntad en estos momentos solemnnes y salgan unidos sin titubear hacia este ideal y España revivirá, bajo la forma Tradicional encontrará en sí misma fuerzas y energías que la conduzcan á su pronta regeneración.

Y á los que digan que esa Tradicional-Monarquía que indico no existe, digámosles: ¡Pero puede existir, pero existirá! La Tradición será lo que el pueblo quiera que sea. Que el pueblo no abandone lo que debe ser obra suya á manos de sus enemigos, y que empiece á cumplirse su voluntad.

—¡No puede!—exclamará el miedo, Está pasado el cerrrojo á la puerta de su soberanía. ¿Qué hará?

—Echar abajo la puerta—contestar la Razón y el Derecho.

SEBASTIÁN MARÍA DE LUQUE.

ca fortuna, por lo cual la vida ordinaria era durísima; tuvo dos hijos más, que con ella se hallaban en la tienda: uno de ocho años, el único sordo mudo de todo el país y una niña de tres años, débil y paliducha. Las leyes esquimales habían condenado al destierro á estos dos infelices niños; al uno por sordo-mudo y á la otro porque aun no había cumplido tres años cuando falleció su padre, durante una cacería de osos blancos. La infeliz viuda vino á bordo únicamente para rogarnos que intercediéramos acerca de Ikwa, su primer marido para que volviera á admitirla en su casa aunque solo fuera en calidad de criada.

No nos complacía de ningún modo esta pretensión, pero compadecidos de su desgracia prometimos complacerla y así lo hicimos más tarde en cuanto nos pudimos avistar con Ikwa.

Cook sigue visitando pueblos esquimales

Aumentó la velocidad del yacht á medida que fué acercándose la noche; la tormenta de nieve cada vez más intensa nos hizo imposible la permanencia en el puente y nos retiramos temprano á nuestros camarotes. A las cuatro de la mañana desapareció la oscuridad gris y un sol hermoso vertió sus rayos por toda la extensión del horizonte. A las pocas horas y como por arte de magia el panorama muerto revivió á los rayos solares y el verano polar se presentó á nuestra vista en toda su original esplendidez. Pasábamos á la sazón por delante del cabo Parry, barrido siempre por los vientos y carcomido por los deshielos; á lo lejos veíamos todo el estrecho del mismo nombre y un mar de color de oro salpicado por flotantes hielos verdosos y azulados. Por entre ellos saltaban las morsas y corrían las ballenas; el viento era ligero y las máquinas del buque nos llevaban lo suficientemente despacio para que pudiéramos examinar á gusto tan hermosos espectáculos. Por la tarde llegamos sin novedad al golfo de Ingfield cerca de Ittblu. Teníamos el viento por proa y nos decidimos á buscar guías esquimales en este lugar para ir á cazar el caribú en la bahía de Oirick.

Mientras el yacht buscaba un fondeadero favorable en los torbellinos de Kanga, botamos la lancha y salimos para ponernos al habla con los esquimales de Ittblu. Aguantamos dos fuertes chaparrones durante esta travesía y Bradley utilizó por vez primera su nuevo modelo de impermeable, pues amén de la lluvia, el mar un tanto movido nos inundaba la embarcación con demasiada frecuencia.

Llegamos por fin al poblado, solamente hallamos en él una mujer esquimal y una veintena de niños, pues los hombres habían marchado con casi todos los perros á cazar el caribú. La mujer nos puso al corriente de todas las noticias de la tribu desde el año anterior que no la habíamos visitado.

Volvimos á nuestra embarcación y la mujer nos pidió permiso para acompañarnos á bordo. Pero antes de embarcar nos manifestó deseos de que le diéramos una provisión de cajas de cerillas á cambio de colmillos de narval. Aceptamos el trato y uno de los niños nos trajo al poco rato dos magníficos ejemplares de un valor de unas 150 libras esterlinas. De propina la dimos un cuchillo y varias cucharas y tenedores de estano.

El vapor se fué corriendo hacia el Norte á lo largo del golfo de Ingfield.

Los grandes arrecifes de Akland se recortaban como temerosas masas negras al sol de la media noche y pocas horas más tarde, después de haber comido fuertemente, desembarcáramos á las lanchas. Una de ellas en la que íbamos nosotros, llevaba á remolque una canoa en la que venían la viuda Manee y sus dos infelices criaturas. Tenía la intención de fijar su residencia en Karnah y en este mismo punto pensábamos nosotros encontrar á su marido.

Pero tampoco en Karnah hallamos un sólo hombre y sólo solamente cinco mujeres, quince niños y cuarenta y cinco perros.

Los hombres como en el pueblo anterior, se hallaban todos de caza. Entre las esquimales que salieron á recibirnos hallamos á Attattunwagh, la rival de Manee, una mujer muy gruesa, y poco sociable: las dos mujeres no se habían visto hace siete años y la preferida comprendiendo á lo que venía Manee, nos hizo demostraciones de profundo desagrado.

El pueblo se componía de cinco tiendas de piel de foca, á cuyas puertas y sobre las rocas cercanas, se secaba gran cantidad de carne de narval y gran provisión de pieles finas.

La colonia tenía en general un aspecto de franca prosperidad y en sus almacenes, comunes vimos gran cantidad de marfil y riquísimas pieles. Les dimos azúcar, tabaco y municiones tanto como quisieron pedirnos á cambio de colmillos y pieles.

Attattunwagh, se retiró á su tienda y no logramos verla durante todo el tiempo de nuestra estancia. En cambio el resto del pueblo trató á Manee con agasajo y celebró en su honor una comida en que como plato único, figuraba una gran olla de carne de narval en aceite de pescado.

Nos invitaron cordialmente á participar del festín, pero pudimos excusarnos. Igualmente nos rogaron que nos quedáramos en el pueblo, pues los hombres volverían ya pronto, pero habiendo refrescado el viento y siendo peligroso el fondeadero para nuestro buque, partimos.

(Continuará)

¿Qué tal ha sido la Asamblea Franciscana?

Amigo, tu me haces esa pregunta en son de burla ó con deseo recto de conocer la verdad y aprovecharte de sus enseñanzas? Si lo primero, debo decirte que son muy flojas las relaciones de amistad entre los dos, pues yo jamás pretendo lazo alguno de amistad con aquellos que se burlan de las obras que se hacen á cabo, no sólo con la mayor buena voluntad y recta intención de agradar á Dios y secundar la acción de los Papas, sino aún con medios que, aunque no tienen el lustre de la vanidad secular llevarán la práctica con mejores resultados y puntos prácticos que muchos otros que presentan el cortejo de las refinadas á la vez que molestas delicadezas, fundadas en su mayor parte en el espíritu de soberbia y ambición. Si lo segundo, voy á contestar ingenuamente á tu curiosidad. Pero no; á mí no me es prudente el formar juicio acerca de la misma; pues tengo parte interesada en el asunto. Mejor será que lo digas á las personas inteligentes que en número considerable, y sin avergonzarse de ponerse al lado de la blusa y de la barretina, escuchaban con suma

atención los temas que se fueron desarrollando con el mayor orden y recogimiento. Temas que, como habrás podido ver en los programas, despertaban una viva curiosidad en todo el auditorio. Una cosa noté y es que acudieron todos los disertantes ó por sí mismos, y fueron en su mayor parte, ó por sus escritos, que fueron leídos y escuchados con la misma avidez que si hubiesen estado ellos mismos allí presentes, prueba evidente del aprecio que les merecía á unos y á otros semejante acto. Allí resonó para dejarla salir después en todas direcciones de la montaña, la voz del M. I. Sr. Deán, quien en su carta justificativa de su ausencia cumplía á la vez con su cometido, considerando á la Orden Tercera, como una tercera rama del fecundo árbol franciscano, digna y merecedora de los elogios que en todos tiempos le han tributado los Romanos Pontífices. Allí sonó el sueño de la viva realidad dando á conocer el espíritu del siglo XIII con todos sus males que le aquejaban, el terciario de Calella Francisco Gay, presentando el origen de la Tercera Orden, como un remedio social para curar las profundas llagas del siglo XIII. Allí se oyó al novicio Jaime Rossich de La Bisbal, que consideró profundamente las obras de carácter social y vió que se acomodaban perfectamente al espíritu de la Tercera Regla. Allí se vió como presidente de la Asamblea al Dr. José Pou, á quien se cedió dicho lugar por el presbítero que de derecho debía ocuparla, motivando con este acto que se practicasen ejemplos de humildad, madre de la buena cortesía, oyéndose explicar al dicho Dr. Pou, el tema tan práctico como ameno y simpático de que la Orden Tercera es la institución más popular y más apta para la santificación de las almas y para la reforma social.

Sí, amigo mío, los que asistieron y que no visten aún el hábito de S. Francisco, te dirán que al abrirse la Asamblea se envió la más cordial, completa é incondicional adhesión á las enseñanzas que emanan de la Silla de Pedro; te dirán que empezó la misa acto seguido, cantándose el Veni-Creator en canto gregoriano por dos coros de voluntarios, hombres y mujeres que alternaron dirigidos por el inteligente y aprovechado estudiante Juan Perramón de esta ciudad, ejecutándose con regular ajuste y muy buena voluntad por parte de las voces todas las piezas contenidas en el programa «Regaría á Jesús» que no pudo dársele cabida por falta de tiempo.

Te dirán asimismo que admiraron á un experto é inteligente joven estudiante que actuaba de Secretario. De quien han quedado del todo satisfechos por su energía con que desempeñaba su cometido sin ningún espíritu de presunción, cuyo nombre se oculta por modestia, y á cuya persona se debe en gran parte el buen éxito obtenido.

Si lo vas preguntando á algunos otros más, te dirán que si no pueden darte relación del acto de la mañana por haber llegado poco antes de las 12, te dirán en cambio que á las 2 de la tarde vieron y oyeron dirigir el rezo del Santo Rosario al mismo Sr. Presidente dando ejemplo de sacrificio á la par que de obediencia; que oyeron el desarrollo del tema cuarto que debía de tener lugar por la mañana y que se invitó el orden para alivio y comodidad de su autor, el que en lenguaje sencillo, correcto y nada pomposo, á semejanza de los anteriores, expuso los principales frutos obtenidos por la V. O. T., frutos

La conquista del Polo Norte

RELATO DEL DOCTOR FEDERICO A. COOK

Por su parte los esquimales creían salir gananciosos: por una piel magnífica de zorro azul que para ellos tenían menos valor que una piel de perro, pedían un cortaplumas; una mujer cambió su traje que valdría unos cien dólares por un pañuelo rojo de percal con el que levantó tormentas de envidias entre sus convecinas; otra dió una hermosísima piel de oso por un paquete de agujas y en general por valor de un dólar obtenían nuestros marinos de 400 á 500.

Una niña, enseñaba á sus compañeras dos tazas de estano, de juguete, que había cambiado por dos cuernos de narval de un valor de unos cien dólares.

En la marea de la noche el Bradley fué levantado por el agua; caminamos hacia el interior de la bahía y fondeamos durante algunas horas. La población de Oomani, que veíamos desde la cubierta, es simplemente un grupo de seis barriadas habitadas por unas 250 personas durante la estación de verano. Para conocer bien el terreno y poner en manos de los esquimales algunos instrumentos de nuestra industria, hemos visitado así cuantos poblados pudimos, durante la primera fase de la expedición. Por la mañana, al amanecer, zarpamos y salimos de la bahía con viento regular. Navegamos hacia otros poblados más al Norte con un día de niebla gris y mar llana; caminábamos á pequenísimas velocidades hasta tal punto que M. Bradley quería echar al agua las canoas, para ir cazando de camino la ballena y los patos numerosos.

Llevábamos el fusil harpón con es-

peranza de dispararlo sobre una ballena pero no nos dió resultado aceptable. Íbamos evolucionando alrededor del buque y cazamos gran número de patos y bastantes focas. Cerca de Saunders-Island tropezamos con un rebaño de morsas; nos pusimos en su persecución y conseguimos coger dos de gran tamaño que nos produjeron dos toneladas de carne y de aceite que regalamos á una tribu esquimal de un pueblo del camino.

Este género de caza nos fatigó bastante y por la tarde volvíamos gustosos al relativo confort de nuestros camarotes donde comimos algunas cantidades de aves marinas asadas. Entre los esquimales que se habían acomodado sobre el puente de nuestro buque, se hallaba una viuda que nos refirió la historia que ofrece los aspectos tragicómicos de las cosas de los esquimales: Se había construido junto á las anclas una verdadera tienda de pieles y á pesar de haberla ofrecido nosotros un lecho de pajas en un camarote, se negó rotundamente y durmió todas las noches al aire libre bajo aquella temperatura glacial!

Llorando, se negó casi á referirme en detalle la triste historia de sus desdichas aun cuando fácilmente la averigüé poco después: Procedía la infeliz de las costas americanas y en cuanto llegó, los notables del país la pidieron en matrimonio. El jefe Ikwa fué el preferido, pero era cruel é hipócrita. Tuvo con él dos hijas de las cuales una está ya casada y la otra salió de la casa de Ikwa expulsada con su madre; el tirano tomó otra mujer y la primera contrajo nuevas nupcias con Nordingwan, mejor hombre y más viejo, aun cuando de po-

NOTICIAS

Notas bibliográficas.

Nuestro correligionario el joven aragonés D. Salvador Mingujón, ayer notario de Calatayud, hoy catedrático de la Universidad de Zaragoza, colaborador del diario católico de dicha ciudad «El Noticiero» y de la merítisima revista «La Paz Social», ha publicado un libro titulado «Las luchas del periodismo». Cuando la información diaria por medio de la imprenta ha llegado a revestir carácter de cuestión tan trascendental que en universidades como Lille, Nueva-York etc., y hasta en centros eclesiásticos, vienen funcionando cátedras de periodismo; la obra del Sr. Mingujón es de una oportunidad imponderable. Ella pone en nuestras manos un precioso marmol de normas periodísticas, asequibles a los espíritus prácticos y laboriosos, que en las crisis presenten recuerden como el destino del hombre sobre la tierra no es el estado de holganza sino el de milicia activa y luchosa. A los profesionales de la prensa y a los que no lo son interesa pues por igual el contenido de la obra. La revista agustiniana «Ciudad de Dios» ha dicho de ella:

Qué criterios, qué normas ha de seguir un buen periódico, de qué medios se ha de valer para competir con los malos en publicidad, en suscripciones, sin faltar en lo más mínimo a la moral a la doctrina católicas? A dilucidar tan interesantísimo asunto viene principalmente este libro debido a la pluma de un eminente publicista y periodista notable. Es un trabajo bien hecho, sincero, optimista, de ideas levantadas, animoso y fortificante. Por esto y porque su estilo es vivo y brillante, y además intercala con mucha oportunidad curiosas arécotas y citas escogidas, el libro se lee con avidez y fruición.

Mucho pueden aprender en él periodistas y lectores católicos, y a todos se lo recomendamos.

La *Comunión Cotidiana*, por el P. Remigio Vilarino, S. J.

«El sabio jesuita P. Vilarino, publicó en el *Mensajero del Corazón de Jesús* un trabajo muy importante acerca de la frecuente y diaria comunión. Con su autorización y beneplácito lo hemos publicado, entendiéndolo que con esto hacemos un gran bien a muchas personas que no se deciden a comulgar con frecuencia y aun se asustan, quizás, de ver que otras de su misma condición social comulgan todos los días, como los sacerdotes.

Las manifestaciones clarísimas de Su Santidad Pío X, al proponer como medio de restauración para las almas la comunión frecuente y diaria, hacen muy importante este opúsculo, que no es sino una explicación moral y teológica de lo dicho por el Papa, y una serie de aclaraciones ó resoluciones a las principales objeciones que tanto los malos como los buenos católicos suelen oponer a esta práctica de comulgar cada día.

Los confesores encontrarán en este trabajo del P. Vilarino un medio suave y fácil de llevar las almas a la virtud por medio de la comunión frecuente, sin más que ordenarles su lectura pausada y con reflexión por espacio de algunos días.

Antes de leerlo póngase en la presencia de Dios.

Este es el prólogo del precioso opusculito que anunciamos. Nada más atinado podemos añadir.

ACISCLO.

Háganse los pedidos a «La Editorial» Coso, 86 Zaragoza.

En el Círculo Tradicionalista de Barcelona se ha iniciado y empezado a llevar a la práctica un hermoso proyecto.

Se trata de la creación de una Bolsa del Trabajo.—Se ha instalado una oficina que funciona dos horas diarias.

A ella acuden todos los industriales ó comerciantes carlistas que necesitan operarios ó dependientes que carecen de ocupación ó trabajo.

Así se ayuda a los patronos, se da la mano a los obreros, y el partido carlista adquiere arraigo y prestigio.

La Bolsa del trabajo en el corto espacio de tiempo que lleva de funcionamiento, está dando magníficos resultados.

FABRICA DE SOMBREROS de LUISTRINET

Especialidad para el clero : : : : : Birretes, bonetes y solideos

Calle de Santa Ana, 9. — Barcelona. Sucursal: Conde de Rius 28.—Tarragona.

En una estancia del Cementerio frente al depósito de cadáveres, fué encontrado muerto el pasado sábado al atardecer el vecino de esta ciudad Esteban Ribas al cual presentaba dos heridas de armas de fuego, encontrándose a su lado un revolver descargado y un papel en el que decía que no se culpaba a nadie de su muerte.

Según parece el móvil que le indujo a tomar tan fatal resolución fué el padecer un cáncer en la garganta, el cual de un tiempo a esta parte le producía agudos dolores, habiendo llegado en alguna ocasión a manifestar su propósito de quitarse la vida.

Acompañado de todo el clero de la Parroquia del Mercadal, a primeras horas de la mañana de ayer, fué llevado solemnemente y bajo palio el Santo Viático, al Rdo. Miguel Saguer de Garrigolas.

Deseamos sinceramente que el Señor conceda al paciente, un pronto restablecimiento de su quebrantada salud, si así le conviene.

Taller de confección DE Encajes y mantillas de blonda y guipur

MARIA PADRE DE LLENSA

Velos, canesús y puntillas de variado surtido.—Se lavan mantillas y se confeccionan a medida.—Especialidad en mantones de blonda. Alameda, 10.—(Frente al Hotel de Comercio).-GERONA.

En el palacio episcopal de la capital catalana, continúan recibiendo diariamente numerosos donativos, que se destinarán a la suscripción que se ha abierto para reconstruir las Iglesias y conventos en que se ensañó la fiera revolucionaria, durante los sucesos de Julio.

Ultimamente se han recibido 2.310 pesetas procedentes de la Junta Diocesana para la defensa de los intereses católicos.

Durante la última semana en la Sucursal de la Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros se han recibido por imposiciones 7937 pesetas, se han pagado por reintegros 959 pesetas y se han abierto 13 libretas nuevas.

Durante la presente semana estará como vocal de turno en dicha Sucursal D. Joaquín Franquesa.

Las cantidades que semanalmente se recauden entre los vecinos de la calle de Canaders para los festejos del año próximo serán ingresadas en la Sucursal de la «Caja de Pensiones para la Vejez y de Ahorros» por acuerdo del Clavario nuestro amigo el conocido industrial y digno alcalde de barrio don José Burch.

En el Santuario de Nuestra Sra. del Mont se prepara una solemnidad religiosa para el día 13 del próximo Octubre, organizado por los tradicionalistas de los pueblos comarcanos al Santuario.

Se celebrará un solemne oficio en acción de gracias a la Virgen por no haber pasado nada desagradable en aquella comarca en los días de la semana trágica y al propio tiempo para impetrar el favor del Cielo por el buen éxito de la campaña de Melilla.

Después se celebrará otro solemne oficio funeral en sufragio del alma del que fué nuestro Augusto Caudillo Don Carlos VII (q. e. g. e.)

Sabemos que reina mucho entusiasmo entre los pueblos comarcanos y que de permitirlo el tiempo, será uno de los días en que se verá más concurrido el hermoso Santuario.

En caso de no poderse celebrar aquel día por impedirlo el tiempo se efectuará el día siguiente.

A la lista de vacante de maestros de esta provincia publicada en anteriores ediciones hay que añadir las siguientes:

Escuelas completas de niñas de San Cristóbal de Baget, Urgel, Ventalló, San Martín de Llémána, Alp, San Martín de Vilallonga y Bordils, con 625 pesetas de sueldo.

Escuela incompleta de niñas de San Cristóbal de Tosas, don 500 pesetas de sueldo.

Escuelas incompletas mixtas de Campionch, con 550 pesetas de sueldo, y de Socarrats (Capech), Garrigolas, Vilarnadal (Masarách), San Ferreol (Parroquia de Besalú), San Miguel de Cladells, Torrent y Dosquers, con 500 pesetas de sueldo.

Los aspirantes deberán presentar ó remitir a la Secretaría de la Junta provincial de Gerona sus solicitudes acompañadas de las hojas de servicios y méritos, certificadas en forma, hasta las cinco de la tarde del día 16 de Octubre próximo.

Al atardecer de anteayer en ocasión de hallarse fuera sus dueños, penetraron los ladrones en el piso segundo de la casa número 4 de la calle del Progreso llevándose no sin antes haber revuelto algunos muebles, un reloj y cadena de oro, unos pendientes del mismo metal y un afilador de corbata de metal, sin que hasta el presente hayan podido ser habidos los tan aprovechados cacos.

Hospedaje Una buena familia desea tener un par de huéspedes. Condiciones excelentes.

Darán razón: Cort-Real, 1, Sastrería de J. Juanola.

En el despacho del Gobernador militar de esta plaza se efectuó ayer la constitución de la nueva Junta de la Cruz Roja.

Después de leído el oficio del Delegado regio marqués de Polavieja que se Delegaba de un modo expreso al general Rivera para dar posesión a la nueva Junta, esta tomó posesión, exceptuando el Director, tercero don José García Alvarez que renunció el cargo.

La nueva Junta ha quedado constituida en la siguiente forma:

Presidente y Delegado provincial, D. Antonio Vallvé y Serra; Vicepresidentes: 1.º, don Amado Camós; 2.º, don Francisco de A. Roca; 3.º, don Lio Navas; 4.º, don José García (renunciado); Inspector provincial, don Vicente Torrent; Secretario archivero, don Ricardo Dretell; Contador, don Ramón Puig; Tesorero, don Francisco de P. Serrat; Director facultativo, don Pedro Roca Planas; Vocales: 1.º, don Agustín Gallostra; 2.º, don Alfonso de Batlle; 3.º, don José Bonfill; 4.º, don Juan Martorell; y 5.º, don Rosendo Mulleras.

Por Real orden del Ministerio de Hacienda, se ha concedido a don Félix González y González Administrador especial de Rentas Arrendadas de esta provincia, un mes de licencia por enfermo.

El cristiano poeta nuestro distinguido colaborador D. Sebastián de Luque, ha añadido a sus nombres de pila de MARIA, al recibir con su hijo Eduardo María el sacramento de la Confirmación, en la capilla del Palacio Arzobispal de Burgos, de manos de S. E. Reverendísima el Cardenal Aguirre.

Crónica de la guerra de Africa en 1909

Preciosa obra que ha empezado a publicar por cuadernos la importante casa editorial de Alberto Martín de Barcelona. Se admiten suscripciones en la Librería del Carmen.

Un buen amigo que estuvo en la Asamblea Franciscana celebrada el domingo en el Santuario de los Angeles nos ha entregado el trabajo-reseña que en otro lugar publicamos.

Por nuestra parte debemos hacer constar que apesar del feo aspecto que durante las primeras horas de la mañana presentó el tiempo, fueron muchas las personas de esta ciudad que acudieron a tan hermosa acto, resultando el mismo más concurrido de lo que por las circunstancias podía esperarse.

Definitivamente han sido despachadas por el Consejo de Estado las bulas de consagración del Sr. Obispo electo de León Dr. D. Ramón Guillamet, cuyo acto tendrá lugar en Olot el día 10 de Octubre próximo.

Ha regresado a Barcelona, después de haber visitado algunos pueblos de su distrito, el diputado a Cortes por Torroella de Montgrí señor Torras Sampol donde ha recibido señaladas pruebas de agradecimiento con motivo de las mejoras realizadas en el servicio de Correos de S. Julián de Ramis, San Andrés del Terri y otras localidades.

El Ministro de Fomento ha autorizado la subasta del primer trozo de la carretera de Vich a Olot (sección Hosta.

Lámparas incandescentes
á 0'70 pesetas.—De venta en la casa **ADROHER HERMANOS**
Lámparas "Z," economía 75 por 100
Maquinaria eléctrica.—Material eléctrico

Imprenta y Librería del Carmen

F. Mundet y C.^a

20, CALLE DE CIUDADANOS, 20.—GERONA.

Obras interesantes:

Datos para la Historia del Tradicionalismo político durante nuestra Revolución, por el Rdo. don José Barch y Ventós.—Preciosa obra de marcado interés por la multitud de documentos que contiene.—3 ptas.

Código Civil Español, por don Manuel de Bofarull y de Palau, Notario de los Colegios de Madrid y Diputado Cortes.—1.50 ptas.

La Crisis del Notariado y las Cámaras de Contratación inmobiliaria, por don Manuel de Bofarull y de Palau.—1.50 ptas.

Modo de criar los niños.—Plantas que curan.—Obras de Ramón B. Giró.—Indispensables para toda familia.—A 3 ptas. cada una.

El Arte de vivir.—P. Weis.

El Amo del Mundo.—R. Hago Benson.—Preciosa novela de gran sensación.—3 ptas.

De la serpiente a la Virgen, por Sebastián de Luque.—Obra altamente sugestiva en la que el autor explica con su maravilloso estilo el porqué de su conversión a la Fé de Cristo.—3 ptas.

Las luchas del periodismo, por Salvador Mingujón. Contes Blancs.—Mossén Ramón Garriga.—2 ptas.

Manual jurídico-canonico, político-administrativo, civil y penal, para uso del clero español, por don Lorenzo M. Alier, Diputado á Cortes.—Ptas. 5.

Desenvolvimiento del Dogma, por el Cardenal J. H. Newman.—Obra importantísima editada por la Revista de Estudios Franciscanos.—Ptas. 5.

Iglesia y Estado, por el P. Paulino Alvarez, O. P.—

Conferencias predicadas en Santo Domingo de Lima.—Pts. 3

Cartas a la Srta. T. V. por el P. Didón.—2 tomos á 3 ptas. cada uno.

Biblioteca de la mujer cristiana.—I, *El libro de la esposa*.—II, *El libro del ama de casa*.—A 2 ptas. tomo.

La Educación Racional de la Memoria. (Psicología experimental ilustrada). Traducida de la última edición inglesa y arreglada por José A. Mundet. Ptas. 1'25.

El Consultor del Clero. Colección de respuestas publicadas en el «Consultorio Breve» de la *Revista Eclesiástica*.—En rústica ptas. 3, encuadernado 4.

La Vida Espiritual. Meynard. Volúmen I y II.—Ptas. 4 cada tomo.

Derecho Civil, Procesal, Penal y Administrativo para uso del Clero, por D. José Pellicer y Guix, Pro., abogado de los Tribunales del Reino, Arcipreste de la Metropolitana de Zaragoza. Obra completísima que consta de 2 volúmenes en 4.º de más de 500 páginas.—Ptas. 12.

Reseña Eclesiástica, publicación mensual de la Asociación de Eclesiásticos para el Apostolado Popular.—Se admiten suscripciones.—Impórtate de la suscripción: 5 pesetas al año.

Biblioteca: Religión y Cultura, *El Embajador de Cristo*, por el Cardenal Gibbons.—La «caridad sacerdotal».—Cada tomo 3 pesetas en rústica y 5 en encuadernado.

Centro de suscripciones de los siguientes periódicos y revistas: *El Correo Español*, *El Correo Catalán*, *El Tradicionalista*, *La Bandera Regional*, *La Hormiga de Oro*, *El Universo*, *El Siglo Futuro*, *El Social*, *El Iris de Paz*, *La Ilustración del Clero*, *La Paz Social*, *Le Pelerin*, *¡Cu-Cut!*, *¡Patufet!*, *La Lectura Dominical*.

Especial y variado surtido de postales.—Semanalmente se reciben modelos nuevos.

Vista-Rica

Quien ha probado una sola vez tal aperitivo no lo deja jamás ¿Vd. no lo usa? Es que no conoce á este gran estomacal tónico-reconstituyente: cree, sin duda, licor alcoholico á este néctar, ó específico á este selectísimo licor de placer: suplicamos pida Vd. muestra gratis para convencerse de que sbe bienhechor sin igual prolonga la existencia. **Providencia, et l Ba Salud**.—BARCELONA. En Gerona se halla en todos los colmados y droguerías bien surtidas.

FUMADORS!!

Si voléu conservar vosira salut, fuméu l' acreditat é higiénich

PAPER JORDÁ



La Ganadera Española

Sociedad Mutua de Seguros á prima fija, legalmente constituida é inscrita en el Registro Mercantil. Seguro á todo riesgo del ganado Caballar, Mular, Asnal y Vacuno.

Domicilio social en Orense.
Delegación: Pelayo, 7, 1.º.—Barcelona.
AGENTE GENERAL:

Salvador Suerana, CASSA DE LA SELVA
Depositario: Banco de España.

CENTRO DE SEGUROS

Representaciones DE

Joaquín Font y Fargas

Progreso, 20, 2.—GERONA

¡Carlistas!

Pedid en todos los Círculos y Cafés la muy acreditada marca de vinos de Jerez Don Carlos, Doña Beria y Don Jaime de Borbón, que surte la casa José Cobreros y C.^a, proveedores del Duque de Madrid y Don Jaime de Borbón. Grandes bodegas en Jerez de la Frontera.—Oficinas Centrales.—Apartado, 173.—Bilbao.

Representante en esta provincia: **J. Font y Fargas, Progreso, 20, 2.º.—GERONA.**

Juan Juanola -- Sastre

Trajes á medida. Gran variedad en géneros de temporada
CORT REAL, NÚM. 1.—GERONA

Oleum Sala

Podéromo diurético
Apropiado para combatir con inmejorable éxito muchos estados morbosos en que predomina la dificultad de la micción, ó sea ciertas retenciones de orina, sobre todo las consecutivas al alumbramiento; ciertas alteraciones de los riñones excitantes y reguladoras, siendo de efectos rápidos y seguros en las criaturas de poca edad, y siempre que, con venga estimular la función uropoética, aumentar la secreción y creación urinarias.—Tres unturas bastan para hacer orinar.

Gran calmante, analgésico, sedante, de toda clase de dolores, neuralgias, dolores debidos á la clorosis, anemias, jaqueca, neuroastenia, diabetes y dolores intercostales de la tuberculosis.—En las mujeres que aquejan dolores en el bajo vientre, en las neuralgias bilaterales, rebeldes á toda medicación interna, en las debidas á mielitis, en las lesiones que radican en el intestino ciego, en la apendicitis y en toda clase de accidentes peritoneales; calma los atroces dolores del cólico hepático y nefrítico.—Tres unturas calman el dolor.

Excelente antiflogico. Resuelve todas las inflamaciones
Una región inflamada, está, caliente, tumefacta y si los fenómenos inflamatorios son del alguna intensidad ello indicará que hay supuración y una vez formado el pus ha de ser evacuado y sino se hace ó tarde se produce el flemón por difusión y con ello la posible destrucción de troncos vasculares y nerviosos. Usando nuestro linimento desde los comienzos de la inflamación, ésta desaparece.—Tres unturas curan y resuelven todas las inflamaciones.

Se reciben en la imprenta de este diario hasta las 12 de la noche.

✠

Esquelas mortuorias

Se reciben en la imprenta de este diario hasta las 12 de la noche.



HOTEL D' EUR OIA

Carrer Bellaire, 6.—Olot

Se ha obert al public el día 10 del corrent. Situat al punt més céntrich de la ciutat. Aqueix establiment reuneix la condició de tenir grans abitacions ab timbre llum eléctrica y teléfon; cuarto de bany y ducha, menjadors espayosos, terrassa y jardí; confortable taula ahont se servexen coberts y á la carta. Habitaciones á propòsit per familias que desitjin passar una temporada.

La Calvicie y enferme dades del Cuero Cabelludo y se evitan con el uso de la infalible Loción Capilar Antiséptica del Dr. Staxxawitchz. Única Loción que demuestra los casos curados y conocidos.—Representante y único punto de venta en Gerona: Farmacia y Droguería del Doctor don José M.^a Perera Xifra. — No se vende en Perfumerías.

Sociedad Anónima Española de Arcas Invulnerables

(Patente número 33955 — Sistema Padrós)
Las mejores arcas conocidas hasta la fecha. Seguridad absoluta. Cerradura sencilla, segura y perfecta susceptible de más de doce millones de combinaciones en una misma posición.
Precio desde 235 hasta 5.000 pesetas.
Representante en Gerona: D. J. Ayats Surribas.

FÁBRICA DE PIANOS ARMONIUMS Y ÓRGANOS

R. COROMINAS

Pianos de todas clases, verticales y cruzados. — Armoniums, los más superiores y más baratos.—Órganos para iglesias y salones.—Cambios.—Reparaciones.—Afinaciones.—Talleres: Mercaders, 27.
Despacho: Princesa, 45, 1.º Barcelona.—Catálogo gratis.

La Mundial

SOCIEDAD ANÓNIMA-MADRID-JOVELLANOS, 5
Solicitada la inscripción en el Registro de Sociedades de Seguros
Constituidos los depósitos que exige la nueva Ley
CAPITAL [1.000.000 de pesetas suscrito
1.000.000 de reales desembolsado]
CUENTAS CORRIENTES Y VALORES DEL ESTADO
Banco de España.—Crédit Lyonnais.—Banco español del Río de la Plata
BANCO HISPANO AMERICANO
SEGUROS DE QUINTAS SORTEO DE 1909
PRIMA 815 PESETAS
REDENCIÓN EN TODO CASO DEL SERVICIO DE GUARNICIÓN
Siempre que el contrato no pueda cumplirse
LA MUNDIAL devuelve las primas cobradas
SEGUROS MUTUOS DE VIDA
Previsión — Ahorro popular — Cooperación
Representante: J. Font y Fargas.—Progreso 20, 2.º.—GERONA

HOTEL PENINULAR (Antes Fonda de San Antonio)

CALLE DEL PROGRESO.—GERONA
á cargo de Don Juan Nicolazi
Casa de completa confianza para Reverendos Sacerdotes.
Servicio especial para el clero.

FUMADORS!

Es ja hora que us despreocupéu y no donguéu credit á lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint á n' els seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen, ni han tingut may dient que es fabricat ab el suc de varies plantes pectorals contra la tos, afeccions del coll etc., explotan de questa manera la bona fé dels fumadors.
Si voteu fumar bon paper demaneu sempre l' acreditat PAPER CARLETS premiat en l' exposició Universal de París en 1900 y en la de Barcelona en 1933.—Se ven per tot arreu.

40 anys d' éxit creixent es sa millor recomenació

Dolores Jordá

Profesora de Piano, exalumna del eminente Granados
Clases de Solfeo y Piano
Plaza del Molino núm. 9, 2.º.—GERONA